

étrangères, des accouplements hybrides. Ils accusaient les grecs de l'abandon de la langue nationale et se seraient volontiers écriés comme le troyen : *Timeo Danaos et Dona ferentes !* Pic de la Mirandole resta étranger à cette résistance qui porta ses fruits et prépara le siècle suivant.

Pic de la Mirandole, âgé de trente-deux ans, mourut dans de grands sentiments de piété, en 1494. La religion, en détournant son ame de sa propre contemplation, en donnant un autre objet à cet amour en quelque sorte réfléchi qu'il se portait à lui-même, l'avait rendu accessible aux sentiments les plus tendres. On ne peut refuser les qualités du cœur à celui qui fut l'ami de Politien et sut inspirer à Jérôme Benivieni un attachement tel que ce dernier voulut être enseveli avec lui. Il mourut le jour où Charles VIII faisait son entrée à Florence, le jour où entraîné par l'appât des conquêtes, il venait de mettre un pied dans cette Italie qu'on a nommée le tombeau des Français, mais qui du moins fut toujours le théâtre de leur gloire. Le roi qui l'avait connu à Paris lui envoya ses médecins ; mais ils n'arrivèrent que pour le voir expirer. Tout en lui, même la mort, devait être hâtif et prématuré; sa vie avait commencé par la virilité, la vieillesse ne se fit pas attendre.

Paul BRUYAS.